

Medieninformation
des Salzburger
Bildungswerkes
10. Oktober 2025



Digitalisierung in der Gemeinde

3. Mattseer Bildungswoche widmet sich der Digitalisierung

Ab Mitte Oktober lädt das Salzburger Bildungswerk Mattsee zur Bildungswoche „Algorithmen, Prompts & Perspektiven“ ein. Im Mittelpunkt stehen Digitalisierung und Nachhaltigkeit.

Die Digitalisierung verändert den Alltag – vom Smartphone über künstliche Intelligenz bis hin zu Fragen zu Demokratie, Kultur und Menschlichkeit. Genau diese Themen greift die 3. Mattseer Bildungswoche auf, die von 17. bis 25. Oktober stattfindet. Berta Altendorfer, ehrenamtliche Leiterin des *Salzburger Bildungswerkes Mattsee*, organisiert mit einem Team vor Ort die Bildungswoche und freut sich auf regen Besuch der Veranstaltungen. Warum Medienbildung wichtig ist, fasst sie so zusammen: „Algorithmen führen, Prompts lenken, doch Perspektiven öffnen neue Welten.“

Das Programm reicht von praxisnahen Angeboten wie Smartphone-Support oder Hilfestellung bei der Anmeldung zur ID Austria bis hin zu hochkarätigen Vorträgen und Lesungen. So eröffnet Rudi Anschöber am 17. Oktober um 19 Uhr im Diabellisaal im Schloss Mattsee die Bildungswoche mit einer Lesung aus seinem Buch *Wie wir uns die Zukunft zurückholen*. Weitere Höhepunkte sind die Vorträge „Künstliche Intelligenz einfach erklärt“ von Maximilian Wagner, „Digitale Gesellschaft, demokratische Zukunft?“ von Barbara Prainsack oder die Auseinandersetzung mit „Transhumanismus und technischer Menschenverbesserung“ im Collegiatstift. Auch Familien und Kinder finden passende Angebote, etwa den Vortrag „Handy, bitte!“ zum sicheren Umgang mit digitalen Medien im Alltag. Neben inhaltlicher Tiefe setzt die Bildungswoche bewusst auf Begegnung: beim Repair Café, bei Archivcafés, digitalen Museumsführungen oder dem abschließenden „Pop-up-Treffen“, dessen Ort noch bekanntgegeben wird. Damit sollen Jung und Alt gleichermaßen angesprochen und zum gemeinsamen Diskutieren eingeladen werden. Das gesamte Angebot finden Interessierte unter www.salzburgerbildungswerk.at.

Bild: Das Organisationsteam der Bildungswoche Mattsee lädt unter dem Motto „Alexa wir müssen reden ...“ zu einer Fülle an Veranstaltungen zu den Themen Digitalisierung und Nachhaltigkeit ein.

Bildverweis: erstellt durch das Mattseer Bildungswochenteam

Netze knüpfen

Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Marlene Klotz BA
Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg
Tel: 0662-872691-12